





LA OBRA DE MARTINEZ ANIDO

Los nuevos Delegados de Orden Público

El General señor Martínez Anido cuyo nombre ha sido vinculado a servicios ininterrumpidos a la Patria y al Estado, acaba de articular un plan para el cargo de nuevos consejeros, necesarios en el mantenimiento del orden y que aseguren la eficacia de las nuevas actividades en todo el territorio nacional; los delegados de Orden público asumirán funciones independientes en cierto modo de los gobernadores civiles y militares; el cargo de delegado de Orden público está justificado en el nuevo Estado para vigilar e imponer la tranquilidad espiritual y moral a los españoles; para estos cargos han sido nombrados una serie de españoles prestigiosos que avalan el acierto en el desempeño del nuevo cargo; no, los españoles en general nada tienen que temer de las autoridades civiles ni militares ni de los nuevos agentes del poder público, y si solamente los que se hayan manchado en delitos comunes.

Los nuevos delegados de Orden público prestarán una colaboración efectiva al mando y traerá como resultado el bienestar nacional; las funciones de estos delegados son en verdad complejas, pero especialmente las que tienen una importancia excepcional son los delegados en la zona fronteriza, quienes han de velar y prestar una vigilancia eficaz

contra los que pretendan exportar divisas, ya que este contrabando constituye en los actuales momentos un delito de lesa patria; además hay que tener en cuenta que estos delegados con su dualidad de funciones, unas de carácter internacional y otras de carácter civil.

La creación de este nuevo cargo viene justificada para la seguridad del Estado y para la tranquilidad de todos los españoles.

A no dudar que estos nuevos delegados prestarán a España todo el calor de la causa nacional, así como los que están en el frente defienden a España con el heroísmo, todo ello bajo la suprema dirección del CAUDILLO, ganar la paz y crear para la Patria un porvenir espléndido y cuajado de alegría.

La situación de la España roja Largo Caballero ya no tiene periódico

Valencia. — Ayer a mediodía se presentaron en la redacción de la «Correspondencia de Valencia», periódico de Largo Caballero de quien se apoderó al estallar el movimiento nacional, una comisión de la UGT a la que acompañaban una sección de guardias de asalto con fusiles y algunas ametralladoras. Los comisionados de la UGT que preside Gonzales Peña se incautaron del periódico, dejando a Largo Caballero sin ningún órgano de prensa. Parece que con «Claridad» se ha hecho lo que con la «Correspondencia de Valencia».

En Palma

Pago de subsidios a familias de COMBATIENTES

Confeccionadas las nóminas para pago de subsidios a familias de combatientes, correspondientes al mes de Octubre, que importan 97.420 pesetas, la Junta Provincial ha señalado los días 2-3-4 6-7 y 9 de diciembre para efectuar los pagos (horas de 10 a 13) en la Secretaría-Intervención de dicha Junta (DIPUTACION)

Lo que se publica para conocimiento de las Juntas Municipales interesadas, que como está establecido deberán presentar las autorizaciones para firmar las nóminas, siempre que el firmante no sea el propio Presidente de la Junta Municipal.

Palma 30 de Noviembre de 1937. — El T. — Por la J. P. — El Secretario, J. Bauzá Gualabens.

El Cupón de los Ciegos

Sorteo del 30 de noviembre 1937, ha salido premiado el núm. 244 con 40 pesetas. Aproximaciones 243 y 245 con 3 pesetas cada una.

ARRIBA ESPAÑA.

Relación de los donativos recibidos en la Jefatura de Anti-aerodroma, Defensa Pasiva Antiaérea, en el día de hoy

Rafael Salamanca Seguí, 38'10 pesetas; Pablo Corró, 2; Obreros de la Naviera Mallorquina S. A., 45; Relación de los mismos que han hecho la entrega: Miguel Tous Rosselló, José Llompert Garcías, Juan Vanrell Guita, Jaime Ramis Piña, Vicente Martorell Salvá; Miguel Monjo Company, 10.

Suma total, 95'10. Suma anterior, 47.852'47 ptas. Total recaudado hasta hoy, pesetas 47.947'56.

Palma 30 Noviembre 1937.

Madrinas de guerra

La solicitan: Los falangistas Martín García, Jesús Martínez, José Romea, Aurelio Urgel, Jesús Bernabé y don Faroles. Los cabos Gabriel Caldentey Coll y José Catalá Bauzá y los soldados José Gual Bauzá, Jaime Roger Vicens, Vicente Serrasicans Taberner,

PRINCIPAL MAÑANA ¡SENSACIONAL! Al este de Borneo En Español

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 1.º de Diciembre de 1937. 2.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Francisco Mulet Carrió. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Rafael Lacy Gual.

Visita Hospital.—3.º y último Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo.

Estado Mayor

Orden General del día 30 de Noviembre de 1937, 2.º T., en Palma de Mallorca

Consejo de Guerra. A las diez horas del próximo viernes día 3 de diciembre venidero,

Doña Coloma Llabrés Llabrés Viuda de Miguel Borrás Falleció en la madrugada de ayer en Valldemosa, a los 83 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. Sus afligidos hijos Catalina, Bartolomé, Miguel (ausente), Gaspar, Andrés y Antonio; hijas políticas; hermano, Andrés; primos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de Valldemosa, hoy miércoles, a las diez, por lo que quedarán eternamente agradecidos. Casa mortuoria: «Son Ronquets» (Valldemosa).

a la gran satisfacción del verdadero patriota y de quien desea una España UNA, GRANDE y LIBRE. Por ello la Organización desea que el solicitante sienta vivo deseo en vestir nuestra gloriosa camisa azul. El tibio, el que no sienta espíritu de sacrificio, el que no esté dispuesto a formar, si es preciso, en los luceros, tenga bien en cuenta que el ingreso en Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es completamente VOLUNTARIO.

Con esta fecha vengo en nombrar al camarada Bartolomé Fiol León Delegado de la Delegación Menorquina en Palma.

A propuesta del Delegado Local de Palma vengo en decretar los siguientes nombramientos: De Jefe de la 6.ª Centuria a favor del camarada José Pomar Cortés.

De Sub-Jefe de la 4.ª Centuria de 2.ª línea a favor del camarada Luis Abrines.

De Inspector de Contabilidad y Administración de los Hogares de Falange de Palma a favor del camarada Francisco Sagristá Vicens.

Delegación Provincial de Justicia y Derecho ORDEN

Por la presente prevengo a todos los afiliados a esta Organización lo siguiente:

Primero: El Caudillo interpretando el eterno y primordial principio de la Justicia, tiene absolutamente prohibida toda clase de influencias o recomendaciones para la resolución de los asuntos.

Segundo: Será sujeto inmediatamente a expediente cualquier camarada, sea cual fuere su categoría o graduación, que infrinja la anterior disposición intentando torcer por tales medios la actuación de este Servicio.

Tercero: La cooperación a este Servicio de Justicia que será siempre agradecida por esta Delegación, se admitirá, únicamente, por comparación de la que se extenderá la oportuna acta o por medio de escrito debidamente autenticado con la firma de persona responsable del mismo

Las luces en vuestras ventaninas pueden igualar a los negligentes con los traidores.

LOS FILMS PATRIÓTICOS

«La reconquista de Málaga»

Para hoy se anuncia en Protectora Cinema el estreno del nuevo reportaje de la guerra «La reconquista de Málaga», film que viene precedido de extraordinario reclame y que ha constituido en Sevilla la nota cinematográfica más destacada de la temporada, al efectuarse su estreno en el Cine Llorens con asistencia del General Queipo de Llano, acompañado de su distinguida familia y ayudantes, del Gobernador civil señor Parias y demás autoridades.

El film muestra una nueva modalidad en esta clase de reportajes: la intervención de nuestra gloriosa escuadra a bordo de una de cuyas unidades fué rodada gran parte de la película.

Las escenas de emoción se suceden en el transcurso de la misma culminando con la escena de la liberación de los prisioneros en el «Marques de Chavarri» al encontrarse con sus familiares después de su largo y cruel cautiverio.

TEATRO LIRICO MAÑANA JUEVES! Extraordinaria solemnidad cinematográfica RIGUROSO ESTRENO EN PALMA EL TRIO DE LA FORTUNA CON LA REAPARICION DE LA INCOMPARABLE Y PREDILECTA «PAREJA IDEAL» LILIAN HARVEY - WILLY FRISCHS Una comedia musical de esas que no se olvidan jamás ¡El máximo triunfo UFA 1937! Producción de la serie «SIMPATIA POR ESPAÑA»

Detalles destacados del film son un tanque ruso inutilizado por nuestro As de la aviación señor García Morato; la presentación continua de fugitivos rojos; la misa de campaña con un improvisado altar sobre las ruinas de uno de los templos destruidos por la furia bolchevique, con asistencia del Coronel Borbón; grupos de familias con inocentes criaturas a quienes las salvajes hordas moscovitas dejaron sin albergue; la cooperación de nuestra invicta Escuadra; el primer barco de guerra que entró en el puerto de la bella capital mediterránea en los momentos culminantes de su liberación, etc.

En el transcurso del film aparecen en la pantalla: el Generalísimo Franco y el General Queipo de Llano, artífices de este memorable hecho histórico y glorioso para nuestras armas.

La empresa de Protectora-Cinema nos ruega hagamos público que los derechos de estreno riguroso en Palma de este reportaje le pertenecen a ella en exclusiva, lo que le interesa hacer constar para que el público no confunda «La reconquista de Málaga» con otras películas de título parecido proyectadas en otros locales de Palma.

Junta Reguladora de Importación y Exportación

Relación de los vales de entrega de Almedrón de la cosecha 1937-38 que se hallan para el pago en los siguientes Bancos:

Crédito Balear Núm. de los Vales 1 al 95, 151,300, 351 al 286, 388 al 400, 451 al 495, 501,537, 551 al 600, 932, 960 al 962, 964, 973, 975, 980 al 982, 984, 986 al 987, 991, 993, 996 al 1000.

Banca March Núm. de los Vales 301 al 350, 402, 403, 405 al 410, 651 al 699, 701 al 749, 801 al 803, 806 al 824, 826, 827, 829 al 840, 851 al 883, 916, 950 al 959, 963, 965 al 972, 974, 976 al 979, 983, 985, 988, 990, 992, 994 al 995.

Banco Hispano Americano Núm. de los Vales 924, 928, 929.

Banco Español de Crédito 804, 805, 828, 901 al 915, 917 al 921, 923, 925 al 927, 930 al 940, y 949.

Palma de Mallorca, 1 Diciembre 1937.—2.º Año Triunfal.

Organización Nacional Sindicalista Charla por Radio Esta noche, a las 9 y media, como todos los miércoles, el Delegado de la Jefatura de Propaganda en la O. N. S. hablará por el micrófono de Radio Mallorca acerca de las realidades de la Organización Nacional-Sindicalista. SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¡porque no entregares voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

DEL CARNET

En Valldemosa dejó de existir después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Coloma Llabrés Llabrés.

La finada se fué de este mundo a edad bastante avanzada, dejando imborrable y grato recuerdo entre sus familiares y sus muchas relaciones, quienes lloran tan sensible pérdida.

A su familia toda y en especial a sus hijos Catalina, Bartolomé, Miguel, Gaspar, Andrés y Antonio hacemos presente nuestro sentido pésame.

Ha sido confirmado en el cargo, por el Delegado Nacional de Sanidad, el actual Delegado provincial de Sanidad de Baleares don Mateo Palmer Ferrer.

El gestor municipal y Abogado don Fernando Moscardó, se encuentra competentemente restablecido de la dolencia que le retuvo en cama bastante tiempo.

En la sesión que celebró ayer tarde la Cámara Oficial de la Propiedad urbana de Baleares tomaron posesión de los cargos de miembros de la misma don José Quint Zaforteza, presidente de la Diputación y don Tomás Mantaner Torres, abogado.

Ayer marchó a Salamanca el Alcalde de esta ciudad don Mateo Zaforteza Musoles.

Para la península marchó también, después de haber pasado unos días al lado de su familia, nuestro amigo don Fausto Ferrer Sureda.

Para Italia salió ayer el pintor Enrique Ochoa acompañado de su esposa la pintora Carmen Osés.

Con objeto de reponerse, ha llegado de la península el joven don Juan Sbert Massanet.

El hogar de don José Más, Director de la cursal en Palma de la Metro Goldwyn Mayer, y doña Magdalena Moll Roca, se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso y robusto niño.

Ha regresado de su viaje a la península nuestro amigo el doctor don Jaime Valcaneras.

IDEAL LAVA SU ROPA TEL. 1011 Espartero, 9 TINTORERIA LAVANDERIA Lejía ELECTRA Garantida por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados. No contrata SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO. Calle Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529 PALMA DE MALLORCA Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca El próximo día 1.º de Diciembre, a las once horas, tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la escritura de emisión, el sorteo de las obligaciones al 3 p. emitidas en 18 de Junio de 1896, que han de ser amortizadas, a cuyo acto pueden asistir los tenedores que lo tengan por conveniente. Palma 26 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa. El número de nuestro teléfono es el 1745

PROTECTORA HOY De 3'30 a 11'30 LA RECONQUISTA DE MALAGA con la liberación de los presos del «Marqués de Chavarri» LA DIOSA DEL FUEGO con Elen Gahagan y Randolph Scott Un film RADIO... Naturalmente!



SE CELEBRARON EL DOMINGO

Actos de Falange en Andraitx, Capdellá y Calviá

El Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., Marqués de Zayas, acompañado del Comandante Militar de Marina; de la Delegada provincial señora Sureda de Dezcallar; de los Delegados de Prensa y Propaganda y Organizaciones Juveniles señores Sancho y Rosselló, respectivamente; del Rdo. Sr. Sagesse, Delegado de Educación y Asistencia religiosa, y de otros jefes de esta Organización visitó el pasado domingo los pueblos de Andraitx, Calviá y Capdellá, donde fué recibido con grandes muestras de entusiasmo.

En Andraitx, donde las calles se hallaban vistosamente engalanadas, habiéndose levantado un arco de triunfo con expresiva dedicatoria, fueron recibidos los visitantes por todas las autoridades locales, presididas por el Comandante Militar.

Después de pasada revista a las fuerzas que allí le rindieron honores, el Jefe Provincial, con sus acompañantes, marchó al templo parroquial, donde se celebró solemne misa.

El altar mayor se hallaba bellamente adornado, ostentando en su fondo una gran Cruz blanca y las banderas nacional y de la falange.

Pronunció sentida plática el Rdo. señor Sagesse.

Terminada la misa, se celebró brillante desfile al grito de ¡Arriba España! lanzado por las Milicias de la Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Desfilaron también las fuerzas del Ejército y los Sindicatos locales encuadrados en la O.N.S., que lo hicieron al triple grito de Franco, Franco, Franco.

Después del desfile, todas las autoridades allí presentes se trasladaron al local social, donde se efectuó la solemne entronización del Sagrado Corazón de Jesús, colocando la imagen, una vez efectuada su bendición, en el sitio preferente del local, el Jefe señor Marqués de Zayas.

Las señoritas de la Falange entregaron a todos los presentes una estampa como recuerdo de este acto, que terminó cantándose el Credo, y después del cual los asistentes se trasladaron a la Plaza Mayor donde varios camaradas pronunciaron discursos ensalzando las doctrinas de la Falange, cerrando los discursos el Jefe Provincial y el Comandante Militar, pronunciando ambos vibrantes parlamentos.

Se cantó el «Cara al Sol» y después, se tocó el Himno Nacional, siendo ambos escuchados brazo en alto por la grandísima concurrencia que llenaba por completo la plaza.

En medio de gran ovación y vivas al Generalísimo y a España, los visitantes abandonaron el pueblo de Andraitx, dirigiéndose a Capdellá y Calviá.

En Capdellá se recibió al Jefe provincial y a sus acompañantes brazo en alto por todo el pueblo, que celebró con entusiasmo su visita.

Unos pequeños camaradas daban guardia de honor en la tribuna, desde la cual habían de exponer sus doctrinas los adheridos a la Organización.

Antes de los discursos se organizó el desfile, que resultó brillante por tomar parte en él todo el

pueblo encuadrado en las filas de la Falange.

El desfile se efectuó a los gritos reglamentarios de Franco, Franco, Franco y Arriba España, lanzados por las milicias y los Sindicatos.

Después se celebró el acto de propaganda, pronunciando discursos que fueron entusiastamente aplaudidos, el Delegado local de las Organizaciones Juveniles y el Jefe Provincial.

Al igual que en Andraitx, se terminó este acto con el Himno de la Falange y el Himno Nacional, siendo despedidos los visitantes con entusiastas aplausos y vivas.

A Calviá, último pueblo de los visitados, llegó la comitiva ya de noche.

La recibió el pueblo en masa, acompañándola hasta el local social, en medio de grandes aplausos.

En el local social pronunciaron también discursos un camarada de la localidad, dando la bienvenida a las visitantes, y el Marqués de Zayas, que hizo una brillante exposición de las doctrinas de la Falange y Nacional Sindicalismo.

Terminó su vibrante discurso, el Jefe Provincial, con el triple grito de ¡España «Una», Grande» y «Libre», contestados con gran entusiasmo por todos.

Se cantó nuevamente el «Cara al Sol» y se tocó el Himno Nacional, emprendiéndose el regreso a nuestra ciudad, en medio de una grandísima manifestación de entusiasmo y adhesión que a sus visitantes tributaba el pueblo de Calviá.

PRINCIPAL MAÑANA (SENSACIONAL) Al este de Borneo En Español

Las conferencias de «La Fiscalía de la Vivienda»

Esta pasada semana le correspondió al Dr. don Matías Munar, Inspector Municipal de Sanidad de Montuiri, hablar en Radio Mallorca—por encargo del Sr. Fiscal de la Vivienda—sobre el tema: «Cómo debe ser la vivienda en el medio rural».

En extracto, el Dr. Munar, dijo: En primer lugar, que se consideraba honrado, en aquellos momentos, de ocupar el sitio que en pasadas charlas y refiriéndose al problema de la Vivienda, ocuparon conferenciantes ilustres. Luego dice que en el medio rural la vivienda es más fácil de higienizar que en las grandes poblaciones, pero encontrándose con la paradoja de que sucedía contrariamente a esta aseveración por el abandono en que tuvieron a las pequeñas villas y campo los gobiernos electoreros, así como también culpa a las luchas políticas que derivaban siempre en luchas antagónicas personales; todo ello frustraba cualquier intento de regeneración y los indefensos médicos titulares de I. M. de S. eran blanco de las iras de los caciques y vecindario cuando en momentos de dignidad personal se resolvían contra aquellos prejuicios. Es de todos sabido que el campo y las villas rurales son más saludables si se tiene en cuenta el sol, aire puro, agua pura, alimentos frescos, etc.

Contrariamente, en las poblaciones rurales no se ha hecho nada para su mejora sanitaria; se vive igual que hace cincuenta años. Debe tomarse el ejemplo de las ciudades con sus ventajas y que se emprendan obras para ello. Según las reglas de la higiene moderna es urgente que el hombre mejore su casa, que renuncie a sus pozos negros (fuentes de contaminación), que separe de su casa los estercoleros, aguas residuales e inundaciones; y que se someta a los consejos del médico para evitar contagios; que se nutra con suficiencia y que evite el alcoholismo, sifilis, etc. Solo así se sacarán ventajas de la Naturaleza en que viven.

Debe perpetuarse la raza para hacer hombres sanos y soldados fuertes, para ello la madre debe estar sana y tener sus partos normales. Todo esto es fruto de una vida alegre y al aire libre, disfrutando del campo.

El contraste de lo dicho son esos niños enfermizos, jóvenes pálidos. Son las víctimas de los que por gusto u obligación se pasan la vida en los interiores de habitaciones insalubres. Habla extensamente de las enfermedades que se contraen por deficiencia de habitación, y ensalza la obra del Generalísimo que ha creado la Fiscalía de la Vivienda y la «Cédula de Habitabilidad»—sin la cual no se permitirá alquilar ninguna vivienda—. Detalla asimismo las condiciones de una vivienda higiénica, sus departamentos, etc. En el medio rural aconseja la desaparición de las pocilgas.

Habla luego de las condiciones del suelo de los pisos, las cocinas, el retrete con sus depósitos, fosas sép-

EN EL PRINCIPAL

Exito rotundo de la Banda-Orquesta del Regimiento de Palma

Si al binomio Banda-Orquesta-Balaguer, lo elevamos a la enemiga más una potencia del éxito; en el desarrollo del cálculo veremos constantemente repetidos los adjetivos elogiosos, y a esta fórmula de resolución de ecuación matemática, puede compararse, el ambiente de rotundo éxito que reinaba ayer en el Principal durante el Concerto de presentación de la Banda-Orquesta del Regimiento de Infantería de Palma.

Realmente, un programa tan nutrido como en el interpretado ayer, había ocasión para demostrar la elasticidad del Director y ejecutantes, pues en él figuraba música de características muy diversas; había representadas profusión de escuelas y fórmulas, y en todas salió la Banda vencedora, y conquistando entusiastas aplausos y ovaciones. Tanto en las armoniosas melodías de Grieg, como en la elegante severidad clásica de Haendel; igual en los movimientos de danza de Brahms, que en las fogosidades heroicas de Berlioz, Director y Profesores cada cual en su esfera cumplieron su cometido, no como buenos; sino como excelentísimos y por ello fueron constantes las ovaciones.

La Banda Militar de Palma evoca las gloriosas Bandas Militares extranjeras que cual la de La Guardia Real Italiana; la de los Guías de Bélgica y de los Granaderos de Berlín, tienen fama mundial, y las que durante tanto tiempo conservaron la gloriosa tradición española como las del Inmemorial, la de Wad-Ras, la de Ingenieros, la de la Academia de Segovia y la del Real Cuerpo que dirigieron figuras tan prestigiosas como las de Juarranz—el autor de la inmortal «Giralda»—Jiménez, Saco del Valle y tantos otros que nos recordaba ayer Pepe Balaguer. En una palabra, la Banda del Regimiento es digna de la Infantería española, cubierta siempre de gloria, desde los tercios a la actualidad.

Fué uno de los aciertos de Pepe Balaguer que buena parte del programa estuviese nutrido por obras de nuestros Maestros, pudiendo saborear la música siempre deliciosa de aquel perfecto y bondadosísimo caballero don Miguel Marqués, la cual tuvo su época. Pues no había piano en España que no interpretase diariamente su «Primera Lágrima», o el Preludio del «Anillo».

Ayer revivimos algo de aquella lejana época, al escuchar las melodías siempre frescas y acariciantes de don Miguel. En el programa figuraba también una obra de Noguera, compositor genuinamente mallorquín. Fué Noguera el verdadero iniciador de la recopilación de la música tradicional en Mallorca y por derecho propio ha de figurar en todos los programas, pues su música fué una verdadera revelación, aun no conocida, lo que por sus méritos se merece.

De las dos obras estrenadas, la de Antonio Torrandell es de sólida construcción y estilo moderno, con elementos melódicos abundantes y sentidos, sablamente utilizados cual corresponde a un contrapuntista de la valía de Torrandell.

La sonoridad vibrante y equilibrada aún en los momentos más algidos, revelando en toda la composición, la maestría soberana de quien se siente inspirado.

La obra fué interpretada de manera formidable, y así de formidable también fué la ovación tributada al autor que abrazaba efusivamente a Balaguer, y en este a los intérpretes.

Nuestra más cordial felicitación a Torrandell, y a Manuel Ribas músico que no desconocíamos nosotros, pues sabíamos de sus trabajos y éxitos en otros géneros. En su «ramillete de Himnos» obra bien sentida, bien pensada y correctamente trasladada al pentágono, obtuvo una gran ovación, que compartió con Balaguer y los Profesores de la Banda.

Ambas obras tuvieron que repetirse entre los estruendosos aplausos del auditorio.

Aetes de empezar el Concerto y a su terminación, se interpretó el Himno Nacional escuchado por la concurrencia de pie y brazo en alto, y en igual forma fueron oídos los Himnos alemán e italiano, interpretados antes de la segunda y tercera parte respectivamente.

En resumen; el Concerto fué algo grandioso, por lo numeroso y selecto de la concurrencia (no había localidad desocupada) por el valor de las obras estrenadas, y por el éxito definitivo y rotundo de intrínseco Pepe Balaguer, y de los componentes todos de la Banda-Orquesta.

Yo ignoro lo que espiritualmente les ocurriera a los asistentes a la brillante velada de ayer; de mí sé decir, que hacia algo más de un año no había pasado un momento tan feliz...

NICOLÁS BRONDO

que las poblaciones; de estas ventajas las estadísticas de mortalidad en las capitales acusaban una superioridad notable en comparación con la producida en la ruralidad, más cuando los países civilizados como Inglaterra, Alemania, Italia, Estados Unidos, etc. efectuaron la canalización de aguas, depuración de las mismas, red de alcantarillado, pavimentación y asfaltado, establecimiento de la desinfección, vigilancia de alimentos y destrucción de viviendas insalubres, etc., las estadísticas de mortalidad y morbilidad mejoraron tan sensiblemente que hoy se hallan invertidos los términos.

Continuación y para terminar, dice el Dr. Munar que confía en el sentido de justicia social, que informa la Revolución Nacional-Sindicalista acaudillada por el Generalísimo Franco y que no duda será resultado al estilo del Ausente, alegremente, con entusiasmo y generosamente; características de los nuevos modos y de los nuevos tiempos. Dá un SALUDO A FRANCO Y UN ARRIBA ESPAÑA Y VIVA ESPAÑA.

Entregando tu oro es una manera de haer patria

MARITIMAS

Movimiento del puerto Martes

Entradas: Procedente de Ibiza el velero «Cala Contesa» con efectos. Procedente de Sevilla y Málaga el vapor mercante italiano «Siviglia», con carga varia.

Salidas: Para Sevilla el vapor correo italiano «Franca Faccio» con pasaje, correspondencia y carga general.

SUCESOS

Infracciones

La Guardia civil del puesto de Son Servera ha denunciado al propietario de un automóvil, por carecer de la patente nacional del semestre en curso.

—También ha denunciado al conductor de un carro, por no llevar éste, la correspondiente tabilla, infringiendo con ello el Código de Circulación.

—La Guardia civil de Luchmayor también ha denunciado al conductor de un vehículo, por no llevar éste la correspondiente luz.

Caida

Antonio Durán Fluxá, de 10 años, se cayó en la vía pública, produciéndose una herida contusa en la ceja izquierda.

Fué auxiliado en la casa de socorro.

Accidente del trabajo

Jaime Aguiló Miró, de 14 años,

Panorama internacional

Todo pendiente de las conversaciones de Londres

La alternativa se presenta ineludible, aunque sencilla. Inglaterra parece decidida y así lo hará saber a Chautemps y Delbos. Hay que dar satisfacción a la demanda del Reich, ya sea buscando una conciliación con sus demandas, o caso contrario, arrostrar la responsabilidad de asignar una crisis más grave que la actual entre los partidarios de mantener estrictamente la letra de los tratados, y los defensores de la realidad histórica de los pueblos.

El Consejo de Ministros celebrado en París antes de que partieran para Londres Chautemps y Delbos, no se ocupó de otros temas, pues impuestos de antemano los ministros de la cuestión fué el objeto no solo precisar los límites de las negociaciones futuras con Alemania, sino que el aceptar o negar la iniciación de conversaciones para una explicación total, y posiblemente hallar la solución completa de los problemas pendientes, la cual pueda ser sustancialmente aceptada por Francia ya que en Londres se considera el arregio de fondo y forma aceptable.

Informaba L'Epoque que en Londres se deciden no únicamente los destinos de la Europa Central y Oriental, sino que la paz, o la guerra. Ahora que este periódico parece poco afecto a la paz, pues proclama una posición intransigente frente a Alemania, L'Oeuvre cree que los ministros franceses no tendrán necesidad de objetar sobre los derechos alemanes a las colonias.

Y Excelsior escribe que no se trata de que Francia renuncie al sistema de los acuerdos regionales y menos al pacto de asistencia recíproca. Y dentro de tal desorientación sobre lo que pueda ocurrir en

Londres, está para Francia patente su tema candente del norte africano. Sarraut encargado del estudio de la cuestión africana ha precisado las decisiones y disposiciones que «para contrarrestar algunas maniobras y propaganda externa e interna contra la soberanía francesa y la paz pública», considera necesario a fin garantizar no solo la acción respectiva de cada uno de los tres países, sino la estrecha unión de los tres territorios, en una coordinación informativa y defensiva.

En cuanto al conjunto de medidas económicas, morales, sociales y administrativas, Sarraut ha especificado su programa: Primero, una Conferencia para la inmediata aplicación de las medidas de socorro a las poblaciones víctimas de la carestía, de la falta de trabajo y de la miseria. Facilitar los auxilios del Tesoro con préstamos y anticipos de fácil realización. Desarrollo de una política hidráulica, capaz de reanimar la agricultura indígena. En una palabra; que si hubiera en ser cierto parecería completísimo, el plan y como es natural ofreciendo garantías al pueblo árabe.

Este proyecto de Sarraut indica claramente cuan grave se le presenta la situación a Francia en el norte africano. Y esto seguramente ha de influir en gran escala en su postura de Londres ya que ante tales preocupaciones en casa no pensará seguramente en provocar nueva agitación en la vecindad.

Máxime siendo un gobierno, el suyo, que cual el del frente popular, no cuenta con el apoyo decidido del país.

N. B.

habitante en la calle de Ballester, 12, trabajando, se produjo una herida incisa en el dedo pulgar de la mano derecha.

Pasó a la casa de socorro, donde fué asistido.

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados del ayer: Primera quiniela: Barrenechea, ganador; Jesús, colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 28/20 pesetas.

Segunda quiniela: Isasi, ganador; Iriondo II, colocado. Los boletos (5-2) se pagaron a 17/40 pesetas.

Tercera quiniela: Trecet, ganador; Anacabe, colocado. Los boletos (5-1) se pagaron a 40/50 pesetas.

Cuarta quiniela: Anacabe, ganador; Hernani, colocado. Los boletos (1-3) se pagaron a 38/60 pesetas.

Primer partido: Iriondo II-Isasi (blancos) 18. Barrenechea-Echave, (azules) 25. Segundo partido: Román-Solozabal, (blancos) 30. Anacabe-Trecet, (azules) 20.

Actividades de Falange

Concentración femenina en León

León.—Ayer se celebró una concentración de las secciones de Falange Femenina, Provincial, con una gran concurrencia y entusiasmo extraordinario. Asistió al acto la delegada nacional Pilar Primo de Rivera, la que hizo propaganda. Habló también el Consejero Nacional señor Bel.

Por la tarde tuvo lugar una reunión en la que presidió la delegada nacional que fué la que dirigió la palabra a las reunidas.

Próxima reunión del Consejo Nacional

Burgos.—El día dos del próximo mes tendrá lugar, teniendo por marco la solemnidad del Monasterio de Santa María de la Real el primer Consejo Nacional de F. E. T. y de las JONS. Por este motivo llegarán todos los miembros designados últimamente por el CAUDILLO para la instalación de este Consejo Nacional. A las once y media tendrá lugar la misa del Espíritu Santo que oficiará el Primado, acto continuo en la sala capitular del Monasterio se celebrará la ceremonia de prestar juramento los nuevos Consejeros, tras de los cuales se celebrará una solemne recepción.

Por ejemplo...

Para la revolución y los nuevos mandos marxistas han disminuido notablemente los crímenes y violencias.

Por ejemplo: en el «Diluvio» de Barcelona, página 3.ª en el número correspondiente del 23 del actual leemos lo siguiente tan expresivo y que se comenta por sí solo: Durante las 34 horas que permaneció de guardia el juzgado número 8 instruyó 172 diligencias, ingresando en los calabozos.

Las mujeres marxistas son modelo de feminidad, de corrección, buenas costumbres y de galantería hacia sus esposos y sobre todo el sexo débil no participa en trabajos propios del hombre.

Por ejemplo: en la página 2.ª de «Día Gráfico», del mismo día leemos lo siguiente: los médicos forenses han recibido orden de practicar autopsia al cadáver de Luis Calvo Rubio domiciliado en la calle de Burris que se decía que falleció de muerte natural se ha comprobado que fué muerto de una paliza que le dió su mujer.

La abundancia en la zona roja es muy grande sobretodo el pescado está baratísimo.

Por ejemplo: también leemos en la misma página del «Día Gráfico» antes citado lo siguiente: el departamento de abastos advierte que todos los industriales de pescado salado, que el precio que podrán comprar las sardinas, arañques en los almacenes de la calle de Galiana n.º 12 al precio de 980 pesetas tamaño grande.

Pero no importa pagar precios tan altos cuando la calidad del pescado es superior.

Por ejemplo: en «El Diluvio» correspondiente al pasado día 25 página 3.ª leemos: Fué puesto a disposición de los tribunales un sujeto que agredió a dos mujeres que intentaban arrojar a una alcantarilla cierta cantidad de pescado en malas condiciones, robándose dos kilos de dicha mercancía de mala calidad.

En la España republicana no son posibles los robos de los muebles y dinero, que tanto condenamos en nuestras informaciones.

Por ejemplo: seguimos leyendo en la página 3.ª de «El Diluvio» del día 25 de noviembre: Ha sido detenido Vicente Suarez Vazquez que no ha sabido dar suficiente justificación de los muebles joyas que procedentes de requisa han sido encontrados en sus domicilios, Pablo Iglesias 28, Ronda de San Antonio 29.2.ª y habitaciones del Hotel Peninsular de Barcelona.

Francisco Medina Martí MEDICO

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Durante los meses de noviembre y diciembre, no visitará los jueves en su despacho. Calle Muntaner, 10. Recados urgentes: Teléfono 2985.

Finea

Se vende en punto muy céntrico de Palma, y otra en el mejor ensanche, producen buen interés. Intermedias abstenerse. Razón en El Día, Dantús, 2.

Se necesita

Medio oficial barbero o un oficial medio semanal. Informes calle San Magin 58.—Santa Catalina.

Compro

Coche pequeño preferible Balilla u Opel.—Trato directo. Razón: Salom, 12.

C. Pascual

Piel, Sifilis y Vias urinarias Tratamiento de los cálculos renales sin operación. Tratamiento de las úlceras varicosas. Curación rápida de las enfermedades venéreas. Consulta de 11 a 1 y de 6 a 8. Mesquida 9.

Redacción de «El Día»

Calle Danús, 2. Teléfono 1745

D. TRIPCOVICH

Compañía Italiana de Navegación

TRIESTE

El vapor «GUIDO BRUNNER»

Saldrá de este puerto sobre el 3 ó 4 del actual para los puertos de MALAGA, CEUTA, CADIZ (Facultativo) y SEVILLA.

El vapor «LE TRE MARIE»

Saldrá de este puerto sobre el 3 ó 4 del actual para Génova. Ambos buques admiten carga y pasaje para los destinos que se citan.

INFORMES A SU CONSIGNATARIO:

VIUDA DE GUILLERMO PALMER. - Victoria, 14

Teléfono 2124 Telegramas: PALMO Palma de Mallorca

Dentro de breves días se pondrá a la venta:

MADRID BAJO LAS HORDAS

(Vía Dolorosa de la capital de España)

por FERNANDO SANABRIA

Narración verídica y sensacional hecha por una víctima de la barbarie roja que, tras emocionante odisea pudo escapar de las garras del monstruo comunista.

Editorial S. H. A. D. E. - AVILA



# ULTIMAS NOTICIAS

## La Cruz Roja Española

**Un hospital de sangre en el frente.—Las damas enfermeras.—Lo que se ha hecho, a pesar de no tener dinero. Para el día 8 una cuestación pública**

Anoche ante el micrófono de Radio Nacional, el Secretario de la Cruz Roja Española, Sr. Conde de Torrellano, leyó un interesantísimo trabajo que extractamos a continuación: Llegué al improvisado Hospital. Los bancos convertidos en camas para el cuerpo de guardia me hicieron una penosa impresión. Varios muchachos de Falange que allí había, contestando a mi pregunta dijeron que no sabían a quien yo buscaba. Uno de los falangistas me largó un cuaderno con cubierta de hule en donde se llevaba el registro de entradas de heridos y enfermos. Eran los días del Jarama, de la Marañosa, del Pingarrón, de los famosos olivares... En el cuaderno, las entradas que cada día ocupan muchas hojas. Lo leí apresuradamente. Terminaba yo mi ansiosa lectura cuando entró una Hermana. Le hice mi pregunta. —Busque Vd. alguna de las enfermeras de guardia. Quizá podrá informarle.

Una de ellas subió a la planta donde estaban los heridos. Yo la acompañaba. En el pasillo cruzó envuelta en blanco la figura de una dama en cuyo rostro se mostraban el cansancio y el dolor. Me hicieron pasar a una habitación de reducidas dimensiones sobre la que había un infiernillo y varios utensilios para dar inyecciones. Esta dama fué la que me dió la triste noticia de la muerte de mi hijo. No lo hiciera con más ternura si de su propio hijo se tratara. ¡Mujeres de los hospitales!

Preparó una inyección y fué a ponerla. Salía algunas veces para vigilar a los heridos —algunos graves— que le estaban encomendados. Le acompañe en algunas de sus visitas a una sala con más de sesenta camas. No había calefacción. No podían abrirse las ventanas. Oía mal, a colorofromo, a medicamentos, a muerte. Respiraciones fatigosas, roncidos, ayes contentidos, caras de fiebre, caras de cadáver. Hay muchos que no duermen. A uno le vuelve la almohada. A otro le cuenta las pulcaciones. A un tercero le toma la temperatura. Volvemos a nuestro cuartito. Está amaneciendo. Hace frío. Afuera, hiela. En el marco de la puerta aparece un legionario. Eliente quiere agua.

—¡Ah, pero no se la han dado!  
—No.  
—Pues es mejor.  
El teniente hace un gesto de protesta. Otra vez le da la orden de que le traiga agua. Esta vez le dama no podrá desobedecerle. Sale del cuartito y vuelve a los pocos minutos con cara más cansada pero satisfecha. El oficial consistente en aguantar la sed. Los parpados de la dama se cierran involuntariamente. Está rendida de cansancio. Me acompaña al depósito de cadáveres. No hay medio de convencerla de que se vaya a descansar.

Ella fué la que colocó sobre el muerto un ramo de violetas y que después rezó el último padrenuestro sobre su sepultura. ¡Mujeres de los hospitales! solo quien de cerca os haya visto sabe lo que representais en las horas tristes de un hospital. El hombre más entero, herido, traspasado por el dolor, abrasado por la fiebre, se hace niño, siente la nostalgia de la hermana, de la madre ausente, ¡Qué dulzura ver cerca de sí unas tocas blancas, escuchar una palabra femenina de aliento, sentir una mano gracil sobre su frente ardorosa! Estas mujeres son las madres y hermanas de los que sufren lejos de su familia y de su hogar y no solo ofrecen su ternura y sus cuidados; cuando la ocasión lo exige saben ofrecer también su vida. No hace mucho se ha hecho pública la resolución del GENERALISIMO de conceder la Cruz Roja del Mérito Militar a treinta y nueve damas enfermeras y auxiliares en atención a los méritos contraídos por sus servicios profesionales en los hospitales

de los frentes, exponiéndose a las balas enemigas sin abandonar los heridos que estaban a su cuidado, dando con ello ejemplo de gran entereza y elevado patriotismo.

La Cruz Roja en esta guerra tiene ya cuatro mártires femeninas, cuatro vidas de muchachas segadas en flor. Una trasapada por una bala en el acto mismo de curar un herido. Las otras fueron abrasadas cuando en compañía de un médico iban a prestar sus servicios en un coche con la bandera de la Institución. A uno de sus asesinos («El Papa») se le ha hecho ya justicia. Es preciso enaltecer su memoria como merece. Les debemos la más alta recompensa de nuestra Institución y que su nombre figure a la cabeza del escalafón respectivo para ejemplo de todas las damas enfermeras.

Ha sido ocasión de estas palabras que esta noche dirijo a todos los españoles y a todos nuestros amigos del extranjero, a cuantos en el mundo siguen con interés y buena fé el curso de nuestra guerra, la situación en que se encuentra la Cruz Roja. Privada de los fondos de que disponía en Madrid—catorce millones de pesetas—al reorganizar la Institución, la Junta Nacional de Defensa le concedió un subsidio de ochenta mil pesetas. Con esta suma y gracias a una cuidadosa administración y a la generosidad de numerosos donantes, tanto nacionales como extranjeros, que nos aportaron su ayuda, unos directamente, otros por medio del Comité Internacional de Ginebra, la Asamblea de la Cruz Roja ha podido adquirir hasta la fecha material sanitario de toda clase, por un importe que excede bastante de los tres millones y medio de pesetas; treinta y seis coches ambulantes completamente equipados; cuarenta y seis que nos han sido donados y veinte prestados por todo el tiempo que dure la campaña. Se han instalado en varias ocasiones grandes hospitales y equipos quirúrgicos en 170 locales. Actualmente la Cruz Roja cuenta con 25 hospitales, con 3791 camas, 8 puestos de socorro, más de mil Damas enfermeras tituladas y más de 900 camilleros, de ellos 200 en el frente, y de estos 7 muertos en el cumplimiento de la humanitaria labor que tenían encomendada.

Pero la prolongación de la guerra ha hecho imposible atender debidamente las necesidades de nuestro cometido. La situación de nuestras cajas ha llegado a ser bastante difícil. En estas circunstancias la Asamblea Suprema ha anunciado en la prensa una suscripción y ha solicitado y obtenido permiso para realizar una colecta en todo el territorio de la España liberada. Graciosamente la Banca nacional ha puesto sus ventanillas al servicio de esta suscripción. La cuestación pública—que reanuda la fiesta que en 1924 con el nombre de «fiesta de la banderita» adquirió carácter oficial—se celebrará el 8 del próximo diciembre, día de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Cruz Roja, encargándose de la colecta las Damas enfermeras, las juventudes femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., Delegación de Frentes y Hospitales, y Srtas. simpatizantes con nuestra Institución.

A vosotros los que tenéis hijos o hermanos que hayan pasado o que quizá tengan que pasar por nuestros hospitales, a los que conseguisteis gracias a nuestra Institución abrazar algunos de los vuestros que tal vez sin nuestro auxilio no habríais vuelto a ver; y los que habeis tenido por nuestra mediación noticias del ausente que era imposible obtener por otros conductos; y a todos los que sienten simpatía por la verdadera España que renace, la Cruz Roja pide de ayuda para proseguir y ampliar su sagrada labor. ¿Quién será sordo a su llamamiento?

## Noticias del Extranjero

### RADIOGRAMAS

#### España

**Se confirma que hoy el Japon reconocerá el Gobierno de la España Nacional**

Tokio.—Se ha anunciado oficialmente en Tokio el martes, que el gobierno japonés ha decidido reconocer al gobierno del General Franco, el día primero de Diciembre.

Después que el emperador haya dado su asentimiento, el ministro de relaciones exteriores japonés señor Hirota, recibirá al ministro plenipotenciario español señor del Castillo que ha sido nombrado por el General Franco y que ha sido hasta ahora Cónsul general de España en Kobe.

El ministro Hirota informará de dicha decisión al gabinete japonés.

**El respeto a la propiedad en la España roja**

Londres.—De Madrid comunican al «Daily Telegraph» que todas las rentas de las casas que los rojos han puesto su etiqueta de «fascistas», han sido confiscadas por el gobierno rojo y por tanto la recogen por medio de sus agentes, Al mismo tiempo se ha comunicado que se ha establecido una oficina para dicho fin. Estas rentas suponen un ingreso al Estado de un millón seiscientas mil libras esterlinas. Los propietarios que no han sido tachado de fascistas pueden recoger su renta. **La C. N. T. se «incauta» del órgano de Largo Caballero**  
Valencia.—En dicha capital ha habido incidentes de gravedad cuando

## NOTICARIO

**El «placet» del Generalísimo**  
Salamanca.— Podemos asegurar que el Gobierno del Generalísimo Franco ha donado su «placet» al representante diplomático de Yugo eslavos, que ha de representar al Estado de los servicios, croatas y eslovenos en Salamanca que será un antiguo ayudante del Rey Alejandro de Servia.

**El reconocimiento de Franco por el Japon**

Tokio.—Hoy por la mañana el Gobierno del Japon ha decidido reconocer oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco a partir de mañana primero de diciembre. El ministro de Relaciones Exteriores, Sr. Hirota obtuvo la aprobación del Emperador a las medidas relativas a este reconocimiento y en la tarde del lunes lo comunicó así al Cónsul español de Kobe, don Francisco del Castillo.

En los medios autorizados se cree que el señor del Castillo será designado primer Encargado de Negocios en Tokio del Gobierno Nacional español.

Tokio.—El Gobierno japonés ha

nombrado Encargado de Negocios cerca del Gobierno de Salamanca al actual secretario de la Legación japonesa en Praga.

**La armonía anglo-francesa es perfecta**

Londres.—El redactor diplomático de la Agencia Reuter declara que las conversaciones anglo-francesas han demostrado que nunca existió una armonía más íntima entre los dos países que ahora. Pero esto no implica la formación de un frente unido contra ninguna otra potencia. Los ministros franceses han declarado que las visitas de Lord Halifax a Alemania ha despejado el ambiente. En lo que respecta a la cuestión colonial, la declaración contenida en el comunicado se interpreta en el sentido de que este problema no puede ser estudiado por separado de otras cuestiones y sin la intervención de otras naciones. Los dominios británicos han sido ya informados de este asunto y también se informará al Gobierno de Bélgica. Queda mucho por hacer dentro del campo diplomático y no se realizará el acercamiento a Alemania hasta que haya sido andado este camino.

**También se ha tratado de la situación de China.—El «Times», al expresarlo así, estudia la situación y propósitos del Japon**

Londres.—Discutiendo la situación de China, el «Times» declara que el conflicto del Oriente ha sido sin duda uno de los asuntos que se han tratado con mayor extensión en las conversaciones entre los ministros franceses y el gobierno inglés ya que Indochina y la concesión de Francia en Shanghai constituyen intereses comparables con los intereses ingleses en Hong Kong y la concesión internacional.

Después de reconocer que la estrategia japonesa ha constituido un éxito, el «Times» procede a discutir las proposiciones de paz y declara que hasta el presente en Tokio no se ha dado ningún bosquejo de las bases que van a servir para llegar a la misma y por lo tanto no es probable que una tercera potencia consintiese aceptar una misión tan delicada y desagradecida como la de ofrecer sus servicios para una mediación.

Dada la demanda territorial japonesa y la determinación de los chinos de resistir, el periódico considera que es prematuro hablar de condiciones de paz.

El Japon quiere retener los territorios ocupados, pero el mantener el orden en las mismas tiene que ser una tarea más difícil que no en el Manchukuo.

Por lo demás las revelaciones hechas por los distintos estadistas japoneses que han tratado de dicha cuestión han demostrado que el Japon considera que una guerra con los soviets es inevitable en un día más o menos lejano y por tanto ante dicha contingencia quiere poder tener la cooperación de China.

Si el Japon por otra parte tuviera ambiciones territoriales en la Mongolia exterior o en la Siberia oriental, el tener un gran ejército de ocupación en el Norte de China sería una política descabellada.

El «Times» concluye su artículo diciendo que los estadistas japoneses más de una vez han declarado que los planes del Japon eran de llegar a dominar el mundo que los rodea como un gigante.

El «Times» considera que dicha política es peligrosa.

**En Alemania se califica de erróneo el punto de vista que se ha hecho público**

Berlin.—En relación con las sugerencias hechas por la prensa inglesa relacionadas con el problema colonial y hechas con motivo de la visita de los gobernantes franceses en Londres, de que se podían hacer ciertas concesiones a Alemania para poner en claro la situación política, en los círculos políticos de dicha capital declaran que este punto de vista es totalmente erróneo.

Se replica que la exclusión de Alemania en la actividad colonial, reacciona desfavorablemente en todas las naciones que poseen colonias ya que dichas naciones no están en posición adecuada de poder desarrollar los enormes recursos de sus vastos territorios a su disposición.

Se añade que la sola condición que podrían justificar las naciones coloniales para no entregar las colonias pedidas por Alemania, es que dichos territorios no deben servir como base para fines imperialistas, y esto ha sido ya aceptado de antemano por Alemania y que ninguna cuestión importante de la política alemana que quiera resolverse, pueda esta ligada con el problema colonial.

**Chamberlain da cuenta a la Cámara de las negociaciones, pero no dice más que lo que quiere decir**

Londres.—En la Cámara de los

## El bloqueo es dogal que etenaza los rojillos

La calma de estas semanas en los campos de operaciones, no es calma en el mar. De día y de noche vigilan las aguas mediterráneas nuestros heroicos buques; a lo largo de las costas levantinas nuestros audaces buques tienen acorralada la flota roja en los puertos de Valencia y Cartagena. Carcomidos por el miedo los buques rojos no se atreven a recoger el guante que incesantemente le echan los nacionales. Sus tripulaciones son pobres de espíritu, sin alma, sin valor, sin virilidad.

El cerco marcado hace días por el jefe del bloqueo se estrecha de cada día, pese a lo que escribe Peyró en el periódico «Libertad» de la semana pasada. «El enemigo», dice, ha puesto todos sus esfuerzos en quebrantar la moral de nuestra retaguardia. Los bombardeos persistentes, las campañas radiofónicas y sobre todo el bloqueo, que hace imposible a las potencias democráticas remediar la carestía de productos alimenticios que aflige a la España leal, hace que en estos días se observe una gran indignación por todas partes, un ambiente que de persistir podría ahogarnos».

¿Cómo han cambiado los tiempos? ¿No se reían del bloqueo los rojillos? ¿No decían que era perder el tiempo? Bien saben lo que es por los relatos de los que en el Contábrico lo sufrieron de cerca; pero lo que les falta saber, es que ahora em-

pieza el acto principal del bloqueo. Si queréis huir, haced el viaje por tierra, porque por mar los caminos se cerraron. Ni en el puerto podeis estar ya seguros. Mientras que el dogal se aprieta y os ahoga, la auténtica España se ensancha por el mar.

El crucero inglés «Galatea» visitó el puerto de Ceuta enarbolando la bandera roja y gualda. En Palma de Mallorca fondean los barcos de varias naciones que establecen entre sus dotaciones lazos de cordialidad afectuosa. Nuestros puertos del Cantábrico, libres ya de peligrosas minas abren su entrada a buques mercantes nacionales y extranjeros que establecen contacto, con la España digna, sin disfrazarse ni camuflarse, como los que van a los puertos rojos, que llegan como los salteadores de caminos de noche para ejercer sus funciones de contrabando o de latrocinio.

A los marxistas solo les queda el recurso de llamarse víctimas delajeometraje diplomático internacional. ¿Víctimas, quienes fueron los más crueles e inhumanos verdugos de la Historia? Pronto, muy pronto rendiréis cuenta de vuestros crímenes ante los tribunales dignos de la España Nacional, si antes como viles cobardes no huís a lejanas tierras a llevaros el fruto de vuestros robos y la carcoma de vuestras podridas ciencias.

## El reconocimiento del Manchukuo por Italia

**Comentarios de la prensa alemana**

Berlin.—La prensa alemana aprueba con satisfacción el reconocimiento del Manchukuo por Italia. El «Berliner Tageblatt» comenta dicho acontecimiento declarando que con dicho reconocimiento afirma Italia por primera vez también en el Extremo Oriente el principio de su presencia indispensable que ya reconoció en el Mediterráneo con su política fascista.

**La justificación de la decisión italiana**

Roma.—La «Tribuna» declara que Italia ha reconocido al Manchukuo por ser un Estado que constituye una barrera entre el bolchevismo ruso y el resto del Asia, especialmente China, en donde la infiltración comunista ha producido los trastornos que se encuentran a la vista.

En segundo lugar la decisión italiana ha sido provocada por razones de orden político y jurídico con el fin de conciliar una situación de derecho con una de hecho.

El periódico observa que la fórmula romana del reconocimiento de hecho está justificada en este caso del Manchukuo y debía constituir una norma internacional para reconocer nuevos estados de formación política nueva y formados por variaciones territoriales en los estados ya constituidos.

**RIALTO**  
Jueves próximo  
Grandioso estreno Universal!!!  
**Grandes ilusiones**

La obra máxima de CARLOS DICKENS.  
Uno de los mejores libros que existen resucitado maravillosamente con toda su imponente emoción.

Protagonistas:  
Philips Holmes - Henry Hull  
Hoy - Ultimos días del film de gran éxito

**Una china Angélica**  
con Margaret Sullivan

**Eterno Ensueño**  
por Roger Pryor

**MODERNO**  
Hoy y todos los días a las 3-30

**Esposas distraídas**  
por Roger Pryor

**Huérfanos en Budapest**  
En español con Loretta Young y Gene Raymond

Jueves: A MEDIA VOZ, David Manners, Ann Dvorack. YO NO QUIERO IR A LA CAMA.

**CUBRA**  
Los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar.

**La Funeraria Lloret**  
Única netamente mallorquina  
Le responde con capital propio  
General Mola, n.º 23. (antes Unión)  
Teléfono 2017